

# *Estiman que protestas en EE.UU. desafían viejas actitudes coloniales*

---



La Habana, 24 jul (RHC) Las masivas movilizaciones vividas en Estados Unidos desde el 25 de mayo contra el racismo y la brutalidad policial son un movimiento poderoso que desafía viejas actitudes coloniales, considera una activista norteamericana.

Cheryl LaBash, codirectora de la Red Nacional de Solidaridad con Cuba (NNOC), sostuvo en entrevista virtual con Prensa Latina que detrás de esas protestas generadas por el asesinato del afronorteamericano George Floyd a manos de la policía en Minneapolis, Minnesota, está también la reacción contra algunos crímenes básicos sobre los que se construyó Estados Unidos.

Entre esos crímenes mencionó el privar de sus derechos a los pueblos indígenas, el secuestro y la esclavización de africanos traídos para construir la riqueza fundamental del capitalismo, y el mito de la supremacía blanca, que trata de separar a las personas.

De acuerdo con LaBash, esas son cosas que han existido dentro de la nación nortea y no se ha lidiado con ellas. 'Ahora, especialmente las personas negras, pero también latinas, y personas de color en general, han dicho suficiente es suficiente'.

Es un movimiento muy poderoso, pero también fundamental, que reta la historia que se cuenta en las escuelas, y se ha esparcido también por el mundo, añadió.

Desde su punto de vista, con estas manifestaciones que se han registrado en centenares de ciudades y pueblos de Estados Unidos, la gente desafía los viejos límites y actitudes coloniales, y esa postura se ha esparcido por el mundo, como lo muestran acciones similares organizadas en otros países.

LaBash afirmó que ella, como una de las codirectoras de la NNOC, apoya esa lucha y desea que sea exitosa, al tiempo que puede interceder con otras personas para ayudarlas a entender, si lo desean, la base de estas manifestaciones, y por qué es una lucha justa.

También por eso miramos a Cuba, porque Cuba se deshizo de esas cadenas del colonialismo y, por supuesto, de las de Estados Unidos cuando iba y dominaba la economía, y creó las bases de una sociedad donde se cuida a todo el mundo, apuntó.

En ese sentido, y en el contexto de la pandemia de la Covid-19, destacó que en la nación caribeña se cuida de la salud de todos sus habitantes, y contrastó eso con la ciudad donde reside, Detroit, en Michigan, 'donde una cantidad desproporcionada de las personas que mueren son afronorteamericanas'.

Varios estudios sobre el tema respaldan las afirmaciones de la activista, al mostrar que las personas negras representan un 23 por ciento de las víctimas mortales de la Covid-19, a pesar de que constituyen solo un 13 por ciento de la población estadounidense.

De igual modo, las devastadoras pérdidas de empleo que han estado asociadas a la crisis sanitaria afectaron más a los afronorteamericanos, quienes en junio tuvieron una tasa de desempleo de 15,4 por ciento, frente a un 10,1 por ciento para los estadounidenses blancos. (PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/229576-estiman-que-protestas-en-eeuu-desafian-viejas-actitudes-coloniales>



**Radio Habana Cuba**